

Stadt Haan
Frau Bürgermeisterin Dr. Bettina Warnecke
Herrn Walter Drennhaus,
Vors. des Ausschusses für Wirtschaftsförderung,
Liegenschaften, Stadtmarketing und Tourismus

42781 Haan

22. Februar 2019

Einzelhandel und Gastronomie in der Haaner Innenstadt stärken: mehr Tourismus durch die Ausweisung einer Entdeckerschleife des NeanderlandSTEIGs zu den denkmalgeschützten Sehenswürdigkeiten und die Gruitener Geschichte des Kalkabbaus sichtbar machen

Sehr geehrte Frau Dr. Warnecke, sehr geehrter Herr Drennhaus,

die CDU Fraktion beantragt für die Sitzung des WILSTA am 28. März 2019 die folgenden Tagesordnungspunkte

1. Mehr Tourismus in die Haaner Innenstadt durch die Ausweisung einer Entdeckerschleife für den Neanderland STEIG holen

Wir bitten, in entsprechende Gespräche mit dem Kreis einzusteigen und den Ausschuss zu informieren, welche Voraussetzungen erfüllt werden müssen, wieviel Zeit es in Anspruch nimmt und welcher finanzielle Aufwand mit der Formulierung und Gestaltung einer Entdeckerschleife verbunden ist.

2. Die Gruitener Geschichte des Kalkabbaus sichtbar machen

Wir bitten, dieses Thema zu prüfen, ggf. Hilfe von Experten einzubeziehen und die Möglichkeit zur Beziehung von Fördermitteln prüfen zu lassen. Ggf. kann auch im Zusammenspiel mit dem BVV und dem Förderverein Haus am Quall viel erreicht werden.

Begründung zu TOP 1:

Haan hat viel für Touristen zu bieten. In den Freizeitkarten des Kreises Mettmann, die in unserem Rathaus für Neubürger oder Interessierte ausliegen, liegt die Betonung aber immer nur auf der Kirmes. Dass wir ein Schwimmbad haben, Haus Stöcken besichtigt werden kann, die Horst ein besonderes Denkmal-Ensemble darstellt, dass das Becherhus ein besonderes Juwel ist, wird nicht erwähnt. Haan zeichnet sich durch insgesamt über 130 Denkmäler aus, die zumindest teilweise in einem Denkmalrundgang als Entdeckerschleife für den Steig angeboten werden können. Acht der 10 Städte des Kreises bieten in der Wander-App solche Rundwanderschleifen an.

Vorsitzender: Jens Lemke Gesch.-Führer: Folke Schmelcher

Tel: 02129 53232 Internet: www.cdu-haan.de Mail: fr@cdu-haan.de

Konto: DE53 3004 0000 0690 9261 00 Seite 1

Mancher Wanderer würde in die Innenstadt gelockt und neben der Entdeckung der Denkmäler auch den Einzelhandel und die Gastronomie, ggf. auch die Hotels stärken.

Begründung zu TOP 2

Es gibt bereits viel Material, was zu diesem Thema gesammelt und auch schon öffentlich gezeigt wurde. Der BVV und der Förderverein Haus am Quall sind sehr aktiv und planen bereits einige Aktionen, um an die weiße Vergangenheit der Kalkindustrie in Gruiten zu erinnern. Aber einige alte Zeugnisse drohen auch komplett zu verschwinden. So wissen nur Einheimische vom sog. Puderberg und wie er entstanden ist, man kann im Düsseltal noch Reste von alten Brennöfen (Huppertsbracken) und Gruben/Steinbrüchen finden, die ggf. rekonstruiert werden müssten, das Gerüst des Kalkbrechers droht zu verfallen (es fehlen Hinweise auf seine frühere Funktion).

Mit freundlichen Grüßen

CDU Fraktionsvorsitzender

Annette Braun-Kohl Sachk. Bürgerin

Gesch.-Führer: Folke Schmelcher Vorsitzender: Jens Lemke

Mail: fr@cdu-haan.de Tel: 02129 53232 Internet: www.cdu-haan.de Seite 2 Konto: DE53 3004 0000 0690 9261 00